



SESION ORDINARIA N° 143/2020

ACTA N°143. /2020

En Cerro Sombrero a 17 de noviembre de 2020, siendo las 16:14 hrs., en la Sala de Sesiones de la Il. Municipalidad de Primavera se lleva a efecto la Sesión Ordinaria número 143 del Concejo Municipal, presidida por el Alcalde Blagomir Brztilo Avendaño y actuando como Ministro de Fe la Secretaria Municipal (S) Daniela Miranda Pereiras, y la asistencia de los siguientes Concejales:

Sr. CLAUDIO ANDRADE KINGMA
Sra. KARINA FERNÁNDEZ MARÍN
Sr. ULISES SEGOVIA BUSTAMANTE
Sra. PATRICIA PAILLAN PAILLAN
Srta. JOCELYN CUYUL CALISTO
Sr. ALIRO ÁLVAREZ GALLARDO

PUNTO N° 1 APROBACIÓN DE ACTA:

No hay

PUNTO N° 2 DE LA TABLA:

CUENTA DE LA ALCALDE: Informando lo siguiente:

- 2.1 Informar que hoy en la jornada de la mañana se efectuó una reunión con la mesa de energía comunal, con el Seremi y su equipo técnico y el nuestro también, para ver una solución al tema energético en la comuna, se tomaron algunos acuerdos para comenzar a trabajar y buscar alternativas para que venga algún profesional para empezar hacer este levantamiento para crear los planos eléctricos de cada una de las casas y de como deberían quedar sus instalaciones a futuro.
- 2.2 Hubo una reunión el 13 de noviembre, con el gobierno regional y la Cepal, con un nuevo programa de desarrollo local de la región de Magallanes, dando a conocer lo que significa el desarrollo económico local y el fortalecimiento del fomento productivo.
- 2.3 Se realizó una reunión con el servicio de salud, para analizar en conjunto con el Gobierno Regional, donde se explicó nuestra situación para crear una unidad de salud la cual se verá con la Contraloría y para ver si ENAP acude a darnos el traspaso o un espacio en la clínica, la cual debemos basarnos bajo la respuesta de la Contraloría.
- 2.4 Se continúa trabajando con los temas de proyectos, como el cuartel de bomberos, también se realizó la recepción provisoria del cierre perimetral de la escuela, se hicieron unas observaciones con el tema del proyecto de las cámaras de vigilancia y el proyecto de la nueva red de gas al aeródromo y ya se encuentra en la plataforma de la SUBDERE las observaciones que tiene que ver con presupuesto y se sigue avanzando con los proyectos FRIL.
- 2.5 El 13 se realizó sesión de Concejo de seguridad intercomunal, donde se insinúa la falta de vehículo de la tenencia de la comuna, se realizó un llamado al mayor de Porvenir y ya están gestionando una nueva llegada de un vehículo de remplazo a primavera
- 2.6 Se realizó una atención dental el 20 y 21 de noviembre, para toda la comunidad que lo requiera.
- 2.7 Para el día de mañana se coordinó el retiro de 20 canastas que se asignaron a la comuna desde la Gobernación de Porvenir.



- 2.8 Se realizó un Viaje a Punta Arenas el día de hoy para el retiro de varios insumos respecto a materiales de educación e insumos para maestranza, para hermoseamiento del centro cívico y para vehículos de la flota y camión de basura.
- 2.9 El día de mañana se realizara una capacitación sobre la plataforma del Registro Social de Hogares, donde va a participar la directora de DIDECO.
- 2.10 Se tuvo una reunión junto a DIDECO, con los profesionales que van a estar a cargo de la oficina de defensa jurídica integral para todos los adultos mayores con asesoría y patrocinio de algunas causas, esta oficina depende de la corporación de asistencia judicial.
- 2.11 Se realizo una reunión informativa con los padres de los niños de la sala de estimulación principalmente para explicar la modalidad de trabajo incluidos los profesionales.
- 2.12 Se están ayudando a personas con problemas de salud referente a las estancias principalmente a las que vienen hacer faenas de esquila, con ayuda de insumos de prevención, con remedios ya que han estado medios complicados de salud.
- 2.13 Tuve una reunión con la Seremi de Vivienda respecto al proyecto Habitacional "Pioneros", para plantearles nuestra situación, el día viernes se espera una respuesta respecto de ese proyecto.
- 2.14 Se encuentra con licencia médica hasta el 24 de noviembre, doña Katherine Poblete, directora del Jardín Infantil.
- 2.15 Se encuentra con licencia médica hasta el 22 de noviembre, doña Lorena Burgos, directora de la Escuela.
- 2.16 Se encuentra con licencia médica, doña Carolina Sandoval por 30 días.
- 2.17 Se encuentra con feriado legal doña, Cristina Vargas, Secretaria Municipal.
- 2.18 Se encuentra con feriado legal don Juan Carlos Mancilla Pérez.
- 2.19 Se encuentra con feriado legal don Daniel Rauque.
- 2.20 El 12 de noviembre se entregaron nuevas canastas JUNAEB, dando cumplimiento sin novedad.
- 2.21 Los días 23 y 24 de noviembre, se realizara un nuevo operativo de revisión técnica en la comuna, se están realizando gestiones para el alojamiento y alimentación para las personas que vienen a prestar el servicio.

PUNTO N° 3 DE LA TABLA:

3.1 CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA

- 3.2 Correo electrónico de fecha 17 de noviembre de 2020, de don Fernando Sobarzo Morales, Gerente de Proyectos-Socio, NUEVO SIGLO CONSULTORES SPA, donde se adjunta el borrador de PLADECO, Archivo con el cuerpo del Informe y Archivo con Anexo.

4.- VARIOS: TEMAS PENDIENTES:

- 4.1 Concejala Fernández, consulta si hay novedades sobre el plan de capacitación anual, ya que no lo hemos recibido para aprobación del Concejo. Alcalde, se hará llegar lo antes posible.
- 4.2 Concejala Fernández, les comento que hoy se realizó la reunión de comisión donde se analizó el presupuesto 2020-2021 de gestión, donde participo el director de administración y finanzas, don Christian Santana y estuvimos con Jocelyn analizando



las cuentas, donde analizamos si es conveniente la afiliación a AMUMAG, me gustaría conocer los comentarios para ver cual ha sido el aporte de esta Institución, ya que el presupuesto asignado son 3 millones, me gustaría conocer cuál es su rol con el municipio y su misión.

Alcalde, AMUMAG ha sido un apoyo cuando se requieren reunión nos facilitan el recinto siempre ha estado disponible esa instalación, también cuentan con 4 profesionales que prestan apoyo con proyectos a los municipios rurales, estos profesionales no abarcan con la cantidad de municipios, nos tocaría el próximo año 2021, ha Primavera, Timaukel y Cabo de Hornos, considero que es en cierta medida importante esta asociación para no quedar aislados en temáticas de funcionamiento de los distintos municipios, si fuera así tendríamos que entrar a pelear solos, pero es una decisión que debe tomar el concejo, no tengo inconveniente en ese sentido.

Concejala Fernández, bueno por el tema de la pandemia no se ha podido hacer reuniones presenciales, pero se podría consultar que tiene proyectado para el año 2021 y cual ha sido el avance de los 4 profesionales que han contratado, finalmente porque estamos asignando recursos y se desconoce cuál es su plan de trabajo.

Alcalde, nosotros estamos invitados para ser parte de la asociación de municipios rurales, de municipios patagónicos, otro enfocados en turistas, y hay muchas asociaciones y todas ellas requieren de asignación de recursos para poder sustentarse.

Concejala Fernández, voy al hecho de aprobar el costo, desde el concejo podríamos consultar cual ha sido su proyección para el año 2021 y mejor aún si nos pudieran realizar una presentación, es como para ir viendo que tan necesario es.

Alcalde, lo que les recomiendo es que a través de su representante hagan ustedes mismos las consultas y expongan sus preocupaciones y poder subsanar todas sus dudas.

Concejal Andrade, tengo conocimiento que AMUMAG sigue funcionando y los profesionales se mantienen trabajando en los proyectos, hemos tenido dos reuniones online, el tema es que es complejo ya que próximo año termina el periodo de alcalde y concejales y va a quedar Karina por lo que veo en concejo, yo este viernes tengo plazo para renunciar al concejo para otra aspiración que tengo, mi opinión es que yo colocaría esta plata y que se siga aprobando y que el nuevo concejo vea si quiere que siga o no, también le pediría a Mónica que es la secretaria ejecutiva de la asociación, que me haga un informe sobre los trabajos y la proyección que se tenga para el próximo año, lo coordinare con la secretaria.

4.3 Concejala Fernández, referente a la cuenta 29, se proyectan 50 millones en edificio, nos puede comentar específicamente en que consiste cuando se refiere a comprar una vivienda ENAP?

Alcalde, si, se refiere a eso, estaba contemplado para arreglar la casa de las parvularias, pero lo bajaron, porque no se aceptó por parte de Gobierno Regional, pero ENAP nos ofreció que hagamos una oferta para adquirir algunas casas y que sean del municipio, nuestra idea es adquirir la casa de las parvularias o de profesores o alguna que pertenezca a educación, nos pidieron que le hagamos una oferta, nosotros



ya conversamos una propuesta con ENAP, pero no está oficializada y nos comentaron que con eso no pagábamos nada, ENAP dijo que iba a enviar tasadores para que hagan la evaluación y nosotros también, pero quedo destinada para poder adquirir un bien raíz.

Concejala Fernández, usted mencionaba casa de parvularias y de profesores, cuál de profesores?

Alcalde, tenemos varias casas, la casa que estaba Cristian Tapia es la más deteriorada de todas y esta la casa del ex director, que esa casa hay que hacerle toda la red de agua nueva, la otra casa que hay que arreglar es la casa donde esta Andrea Pérez, esta con una serie de inconvenientes, vamos a ver que resulta de las tasaciones, nosotros por la casa de las parvularias estábamos ofreciendo 25 millones, pero nos fue mal, la idea es que no sea mucho, ya que esa casa tiene que hacerse prácticamente nueva, esperemos que nos vaya bien que se tenga en consideración la realidad.

4.4 Concejala Fernández, sobre la cuenta vehículos, de 30 millones, específicamente vehículo alcaldía por recursos FIGEM, eso se iba a ocupar en pavimentación participativa o hay otros fondos para esto?

Alcalde, no, la pavimentación participativa tiene fondos por el tema de FIGEM, que tiene un ítem asignado solo para eso, los 30 millones se iban a ocupar para otro tema, pero hay que priorizar otras cosas, como poner en servicio el nuevo pozo de agua, que ahí se requiere una inversión por esa cantidad de plata, que nos ha generado serios inconvenientes, asique hay vamos a ver que definimos con esos 30 millones, me han presionado para cambiar el vehículo, pero me he ido aguantando en cambiar el vehículo y priorizar otras cosas más urgentes.

4.5 Alcalde, les comento una buena noticia, recibimos 15 millones de pesos con la extracción de áridos que pasan para el presupuesto del próximo año.

4.6 Concejala Fernández, se ha podido visualizar alguna gestión sobre la limpieza del vertedero, o que es lo que se ha podido ver hasta el momento?

Alcalde, recién retomo sus funciones el encargado de medio ambiente a quien se le planteo el tema para que realice un proceso de armar una licitación, y se habló con personal de maestranza para recolectar con máquinas lo que está al borde del vertedero, pero fuera del cierre perimetral, lamentablemente el único operador para manejar esa máquina esta con feriado, se le dio la misión a medio ambiente para armar algo y hacer un operativo, es un trabajo bastante grande, ojala tuviéramos los recursos para contratar a alguien, pero todo pasa por un tema de tener los recursos, para tomar acciones más rápidas.

Concejala Fernández, como decían que igual llegan recursos también sería una buena opción y darle el trabajo a la misma gente de la comuna.

Alcalde, hay que analizar bien el tema para ver la legalización con jurídico y control, si hay que pasar por un tema de licitación para poder ver si se puede contratar a alguien que haga el trabajo, pero vamos a buscar las mejores alternativas.



- 4.7 Concejal Segovia, consulta sobre las actas de este año, ya que hay demasiadas actas atrasadas.

Alcalde, ya está instruida la Sra. Cristina, la verdad que ha raíz de la pandemia ha llegado una solicitud impresionante del parlamento y el senado, con plazo a responder las peticiones, que la mayoría vienen con remitir documentación y hay que solicitarla a varios departamentos y estuvo un mes quizás más enfocada sobre ese tema, a parte de lo de transparencia, que es una carga laboral grande. Se comprometió que llegando de su feriado se pondría al día.

- 4.8 Concejal Segovia, de acuerdo a la red de gas del aeródromo, no entendí bien lo que planteo.

Alcalde, el proyecto ya está en la plataforma de Subdere, para que nos den la plata para empezar con los trabajos

Concejal Segovia, no está la licitación todavía.

Alcalde, no porque aún no llega la plata ni esta depositada dentro del municipio, debemos tener la plata ingresada, sin esto legalmente no podemos licitar.

- 4.9 Patricia Paillan: cómo va el tema del aeródromo.

Alcalde, la empresa Vilicic esta trabajado en eso, están cerrando la entrada para que no accedan vehículos, están con el tema del cortaviento y se va avanzando de a poco.

- 5.0 Concejala Paillan, quisiera dar las gracias porque los cables ya fueron retirados.

Alcalde, eso fue la empresa telefónica, y aún le queda pendiente el retiro de cables que están mal puestos y cables telefónicos que están colgando, pero algo se logró avanzar.

- 5.1 Alcalde: el día domingo hubo un problema con corte de energía, se cortó un cable frente a la casa de don Garín, genero un corto circuito, hizo saltar el tablero y para salir del imprevisto se cortó un tramo de ese cable y falta hacer la reposición de ese cable que son como 30 metros y reponer el cable que se quemó, por seguridad no esta permitido subir por mas de 4 metros, pero estamos sujetos a que bajen las condiciones climáticas para poder arreglarlo, se hará corte de luz, pero será informado con anticipación.

- 5.5 Concejala Fernández, consulta si para la próxima sesión se podría agendar para ver el presupuesto para generar proyectos.

Alcalde, si en la sesión del 24

- 5.6 Concejala Fernández, cuando se vera las fechas del cambio de fecha del calendario del mes de diciembre?



Alcalde, podríamos tomar ahora la decisión

Acuerdo N° 455

Se aprobó por unanimidad, el cambio de sesiones para el mes de diciembre para el 01-15 y 22 de diciembre de 2020.

- 5.7 Concejal Andrade, consulta, la sostenedora le habrá informado solicitar el gimnasio de la escuela, referente a el ofrecimiento de una vecina de usar el gimnasio con una propuesta bien buena.

Alcalde, no, pero voy hablar con la sostenedora para ver de qué trata.

Al no haber más temas que tratar, el Alcalde y Presidente del Concejo Municipal, da por terminada la presente sesión siendo las 17:22 hrs., próxima sesión ordinaria el martes 24 de noviembre del 2020 a las 16:00 hrs., a efectuarse por medio de videoconferencia debido a la contingencia del COVID-19, acorde al calendario vigente.

PARA CONSTANCIA FIRMAN LA PRESENTE ACTA N° T43/2020



DANIELA MIRANDA PEREIRAS
Secretaria Municipal (S)



BLAGOMIR BRZTILO AVENDAÑO
Alcalde
Presidente Concejo Municipal